



浜須賀中学校だより

茅ヶ崎市立浜須賀中学校
学校だより No. 5
2025年 7月18日

～ 自律・共育・貢献 ～

校長 尾木 左紀子

夏休み…自分のやりたいことをやり、リフレッシュして、また会いましょう！



明日から土日も含めると44日間の夏休みに入ります。皆さんは4月から今まで毎日中学生として一生懸命頑張りを続けてきました。だからこそ、ゆったりと、自由に過ごす時間が必要です。

ただし、ゆったりする、自由に過ごすというのは、朝遅くまで寝て、夜は遅くまで起きて…ということではありません。私が皆さんにお勧めする「ゆったり自由に過ごす」は、決められた時間に決められたことをするのではなく、自分でやりたいことを自分のやり方で好きなようにやるということです。ちなみに、私の最近の夏の過ごし方は、「初めての土地に行き、初めて見る景色に感動し、その土地でしか食べられないものを食べる」です。今は東北地方に行くことにはまっています。去年は青森県に行き、奥入瀬渓流という深緑の中に流れるきれいな川の側をただ歩きました。また、青森市美術館に行き、奈良美智さんという方の絵や彫刻をたくさん見てきました。奈良美智さんとは、丸みのある輪郭を持ったちょっと眼付きの悪い女の子の絵や「あおもり犬」という巨大な犬の彫刻が有名なアーティストです。日常では味わえない自然や芸術に触れることで、とっても気持ちリフレッシュします。もちろんそんなに遠くに行かなくてもよいと思います。茅ヶ崎市美術館、茅ヶ崎市図書館、茅ヶ崎博物館でもよいです。7月7日にオープンした道の駅に行くのもよいでしょう。読んだ本をじっくり読むのもありですね。大切なのは、「ほんもの」を五感を使って体感することです。絶対に皆さんの心に何かが残ります。新しい考えが浮かぶきっかけとなります。ぜひ、689人全員が689通りの夏の過ごし方をして、9月1日に元気な顔で会えることを楽しみにしています。



⑤ インクルーシブ講演会…浜須賀中学校の生徒、教職員、誰もが安心して過ごせる学級・学校（全校道徳）にするにはどうすればいいだろうか？

6月28日（金）、茅ヶ崎市教育委員会より程島 指導主事を講師にお迎えし、インクルーシブ講演会を行いました。次にその内容を紹介します。

浜須賀中学校が「インクルーシブ」な学校＝「だれもが大切にされる」学校になるにはどうすればよいかというテーマで、次の3つの視点について話をしてもらいました。



- 1 **みんなは多様である。…1つの側面だけで人を判断しない**
「ふつうの子」なんて存在しない人は多様である
「だれもが大切にされる」という意味で「同じ」
- 2 **みんなが参加できる。…みんなが同じものを与えられることが大事だとは限らない。**
やりやすい方法は人によって違う。ヒントやヘルプ、それが必要かも人によって違う。
みんなが参加できる仕組みや、やり方を考える
- 3 **無意識の思い込み（アンコンシャス バイアス）があることに気づく**
自分の考え方や価値観の押し付けで、誰かが過ごしにくくなっていないか、立ち止まってみる

多様なみんなと学びあうことができるのが「学校」です。もっとだれもが大切にされる浜須賀中学校であるために、みんなで対話をし、アイデアを出し合ひましょう。

この講演を受けての感想を一部紹介します。

・私は一人一人の多様性を理解し、視点を広げていきたいと思いました。自分は人と意見が違うことが多く、変なのかなと考えていた時期があったけれど、『普通の子はいない』という話を聞いて、これからは周りの意見ばかりに流されるのではなく、自分の意見、主張をしっかりとって生活していきたいと思います。

・自分たちが日常生活の中で、相手に勝手な期待をしていたり、独りよがりな対話になってしまっていることがわかりました。これからは、相手の立場を考えて、全員が幸せになれることを目指していこうと思いました。

・人や自分も変わっていくので、固定されない価値観が大切なんだとわかりました。私は、まずは対話をして相手を知ることができそうだと思うのでやってみようと思います。

この講演会を基に、各クラスでは道徳の時間に「だれもが安心して過ごせるクラスにするには」というテーマで話し合いました。多くのクラスで出ていた意見は次の通りです。

互いの意見を尊重する・教え合う、伝え合う・常に助け合う
対話する・相手を知る・個性を認め合う

誰もが安心してできるクラス、学年、学校、そして社会にするために、ひとりひとりができることをやっていくのがインクルーシブへの第一歩です。みんなで実践していきましょう。

★星に願いを・・・8組七タロード～浜中生みんなで短冊に願いを込めました。



7月2日～4日に、8組の皆さんが事前に作成した笹に、他のクラスの生徒の皆さんが願いを書いた短冊がかけられました。昼休みには大勢の通常級の生徒も8組の生徒も、みんなが8組の教室に集まり、思い思いの願い事を一生懸命に書く姿がありました。合計200人近くの生徒が集まったそうです。皆さんの願いが叶うと良いですね。また、8組では「オープン8組」といって、毎月8がつく日の昼休みに、8組の教室の中で生徒が交流できる場があります。生徒の皆さん、興味がある人は行ってみましょう。

●平和について考えるきっかけに・・・1年道徳「ガテラさん講演会」

今年も、昨年に引き続き、ルダシングワ真美さんとガテラ・ルダシングワ・エマニュエルさんによる講演会を1年生対象に行いました。お二人はルワンダの内戦や大虐殺が起こったことをきっかけに、ルワンダで義肢装具を作る活動をしていらっしゃいます。昨年、現2・3年生は講演会を聴いてるので、今年も1年生のみ講演会を開催しました。1年生の感想の一部を紹介します。

・私は真美さんとガテラさんが誰かのためにゼロの状態から義肢製作所を作ったり、障害を持っている方に対して義足を作り、プレゼントをすることを思いつき、実際に行うということがすごいなと思いました。お二人の優しさの気持ちが大きいなと感じました。

・今でも戦争をしていて、人が死んでいるかもしれないと思うと心が痛いです。学校生活でもけんかや暴言を見かけることがあります。しかし、この講演会で争いがどれだけひどいことなのか理解しました。争いの源はやはり人間関係だと思います。相手に対し、自分が合わせるべきです。コミュニケーションの中でも特に言葉遣いに気をつけた方がよいと思います。言葉は人を元気にしたり勇気づけたりもできます。学校生活の中でも講演会を役立てたいです。



○校内研究会兼学習指導講座（茅ヶ崎市教育センター主催）を行いました。

浜須賀中学校では毎年、授業改善のために校内研究会を行っています。今年度も引き続き、北里大学教職課程センター准教授の田中保樹先生を講師にお招きして、「生徒が主体的に学習に取り組むための授業の工夫～単元計画を生かした授業改善」というテーマで年に4回、研究授業を中心に校内での授業研究会を行う予定です。

7月15日（火）5校時は3年生3クラス対象に授業を公開しました。今回は茅ヶ崎市教育センター主催の学習指導講座も兼ねておりましたので、他の小学校や中学校の先生も研究会に参加しました。3年3組は国語（川崎教諭）、3年5組は数学（井上教諭）、3年7組は理科（秋葉教諭）の授業でしたが、どのクラスも課題に対して自分で考えたり、仲間と考えを共有しながら自分の考えをさらに深める内容で、3年生の皆さんは時には笑顔も交えながら真剣に取り組んでいました。授業は先生と生徒両方で行うものです。生徒の皆さんが毎時間少しでも何かを学んでもらえるように、先生たちも日々学んでいます。ぜひ、みんなでより良い授業を作っていきましょう。

○大規模改修のご案内 ～夏休みからの工事のお知らせ～

浜須賀中学校では、今年度から5年計画で大規模改修を行います。今年度は、南棟の窓の取り替え、屋上、階段、外回りの塗装、体育館のトイレの改修を主に行います。そこで、次の3点のご協力をお願いいたします。



- 夏休み中は南棟には全く入れません。
→荷物は全て持ち帰りとなります。
部活動で南棟周りを走ることはできません。
部活動で北棟に入るときは、北棟昇降口を利用して下さい。
- 工事のため、業者の車両が多く出入りします。日によっては10台前後駐車をするこもあります。登下校に十分注意して下さい。
- 体育館のトイレも8月8日からしばらく使用禁止です。
→北棟トイレを使用することになります。

○地域での行事予定…皆さんも地域の住民…積極的に参加しましょう

生徒の皆さんが参加できたり、ボランティアをお願いする地域の行事を、今のところ分かっている範囲でお知らせいたします。詳細は後日ご連絡いたします。

★はボランティアを募集する行事です。

★	7月21日（月）	はますか子ども大会 チョコレート体験教室	浜須賀会館
★	7月26日（土）	浜須賀地区納涼祭	浜須賀小グラウンド
★	8月 8日（金）	松浪子ども大会（午前中）	松浪小学校体育館
★	夏休み中	はまかん子どものいえ	浜須賀会館
★	8月29日（金）	はまかん子どものいえまつり	浜須賀会館
★	9月13日（土）	おもしろいっぱいあそび空間	小和田公民館
★	10月18日（土）	浜須賀会館まつり	浜須賀会館
	11月29日（土）	浜須賀地区防災訓練	浜須賀小学校

7月～9月前半の予定

7月19日(土) 湘南ブロック大会開始
21日(月) 夏季休業開始
25日(金) 湘南吹奏楽コンクール
県大会開始

8月13日(水)～15日(金)
学校閉庁日
22日(金) はますか音楽祭(午前)
(吹奏楽部・弦楽合奏部)
26日(火) 地区陸
いじめ防止サミット
27日(水) 地区陸

8月29日(金) はまかんこどもの
いえまつり
地区陸予備日
30日(金) 夏季休業終了

9月1日(月) 全校集会
夏休み明け授業開始(6時間・昼食あり)

3日(火) テスト1週間前
部活動禁止

10日(火)～12日(木)
前期期末テスト